

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 10 DE JULIO DE 1904

NÚMERO 637

Manuel Collado
Manuel Alvarado h.
 PASANTES DE ABOGADO

Oftrecen defender gratuitamente a las personas pobres.
 DESPACHO: de 12 m. a 4 p. m. Calle 22 Sur, frente a doña Juana de Echeverría. Set. 4.

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Eribeño**
 REDACTORES, **Leonidas Eribeño, Segundo Ispizán, Modesto Martínez**
 OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.
 Avenida 57, Oeste
 Teléfono N.º 26

Madre desnaturalizada

Da muerte a su propio hijo
 Detalles del hecho

En el desempeño de nuestras funciones de cronistas, se nos presentan de tarde en tarde cuadros tan horrorosos, hechos tan bárbaros, que a veces nos encontramos en verdaderos aprietos para pintarlos con todos los matices que ellos requieren. Con todo, el caso que hoy nos ocupa, quedará verdaderamente pálido de lo que en sí es la realidad.

Se trata de una madre sin entrañas, de una mujer sin corazón ni sentimientos que por salvar su honra de las habillias mandanadas, toma a hijo suyo recién nacido, lo coloca dentro de un canasto y lo lleva a un paraje solitario en donde lo abandona para que sea pasto de las fieras.

Es aquello que al respecto nos refirió una persona seria, digna de todo crédito.

En la semana próxima pasada fué encontrada en un charral próximo al caserío El Tablón una canasta pequeña, cubierta de harapos y dentro de ella una criatura recién nacida, muerta ya y con un brazo comido.

Las personas del hallazgo hicieron oír inmediatamente la voz de alarma por todo el barrio y horas más tarde, hombres, mujeres y niños contemplaban el horroroso cuadro del niño abandonado que se prestaba a mil comentarios y conjeturas.

Todas las sospechas recayeron desde el primer momento en una mujer, la única por casualmente que no fué con los demás vecinos a ver la escena dolorosa. En cambio, allí se encontraban el padre y allegados de la preta víctima, timariri formando cerco al rededor del niño, sin sospechar ni por un instante que aquélla fuese la criminal.

Las autoridades locales y demás vecinos recogieron el cadáver del niño y le dieron sepultura. Luego corrieron a dar parte a las autoridades judiciales de Cartago, las que, después de investigar el hecho, declararon culpable a la misma mujer a quien todos los señores, desde el juez hasta el vecino, le atribuyeron el crimen de su propia hija.

Hoy se encuentra esta desgraciada, según se nos refiere, en el Hospital de Cartago, enferma y presa de ramordimientos tremendos.

Las reformas a ley de Educación Común

Los debates de antier

DISCURSO DEL SEÑOR GONZALEZ VIQUEZ

Dice el orador, prosiguiendo su discurso de la víspera, que se alegra mucho en estar de acuerdo en algunos puntos con el señor Quesada, por ejemplo en lo de la inmovilidad del maestro. Que esto viene indiscutiblemente a garantizar el pan de esos trabajadores de la educación de nuestra juventud y a consolidar la buena marcha y armonía de la carrera, no perjudicando la enseñanza y elevando al maestro, al alto puesto que debe ocupar. Es esto un verdadero estímulo, de lo que de todas veras se alegra.

Se hace necesario, agrega, de que se le estimule, de que se le recompensen sus buenos servicios. Pero hace presente que en lo del consejo superior, no marcha de acuerdo con el señor Quesada. No quiere que éste tenga voto en lo que se trata de los asuntos administrativos de la enseñanza, pero que si lo tenga cuando haya que juzgar a algún maestro para su expulsión, así como tampoco quiere que intervenga en la organización de los cuadros anuales, de nombramientos de maestros, pues esto sería dejar desamparado al Ejecutivo, único que a su juicio puede operar libremente en el particular.

Si el cuerpo superior se hace cargo de estos asuntos, el Ministro del ramo sería una rueda inútil, un rey de cartón, lujo que le costaría bien caro a la nación.

Así—se pregunta el señor González— ¿no es el Ministro de un cargo responsable solidariamente de la buena o mala marcha de la instrucción en general?

Esto ha sido una vana ilusión del señor Quesada, continúa el orador. En tiempo de la administración en que figuraba el señor Fernández, cuando hubo Consejo Superior de Instrucción Pública, éste muy rara vez se reunió y siempre lo hacía con desgano y mala manera, razón por la que, el artículo 8.º de la ley de Educación Común, ha caído por sí solo.

Continúa el señor González Viquez haciendo comprender que aquello de que para ser autoridad principal de Instrucción Pública se necesitan quince años de servicios, es a todas luces impracticable, pues se tendría que principiar de conformidad con el proyecto del señor Quesada, si se llegase a ser ley de la República, por lo que se desahoga al señor Quesada, después de ser su puesto al señor Obregón Quesada, Monge, en fin, a todos los que hoy ocupan puestos elevados en el ramo. Y luego se pregunta: ¿Podría el señor Quesada decirme con cuántos se llenarían estas vacantes? Le doy tiempo para que me señale esas personas. No las encuentra, no las hay, señor Quesada; y desangánesse que sea ley en lo que a este punto se refiere, es una ley de pura abstracción, que no

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas alcohólicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior a las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental Guadalupe
 Teléfono 722 Teléfono 891

EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.
 E. PAGÉS Y C.ª
 (antes Pagés hermanos sucesores).

"LA CABAÑA"

Este acreditado establecimiento ha recibido un surtido completo de CONSERVAS, LICORES y artículos de primera necesidad, que expende al detal sin competencia posible porque importa directamente.
 Especialidad de la casa: Los famosos vinos legítimos de Bordeaux tinto, "St. Loub blanco "Sauternes" que vendemos a @ 0.60 y a @ 1.00 la botella devolviendo el empaque.
 Garantizamos que la calidad y pureza de estos vinos coincide con las otras marcas que venden a precios altos.

AZÚCAR TINOCO de 1" a 15 céntimos
 ARROZ CAROLINA " " a dos por 25
 ELVINO ESTERILIZADO PARA ENFERMOS se vende en esta casa más barato que en ninguna parte. Junio 15. 1 mes.

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.— LOUIS WICHMANN, AGENTE.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA
 ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS MUJERES
 Consultas de 12 m. a 3 p. m.
 Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur. Mayo, 2

Más sobre el choque de antier

Notas de un ex-reporter del "Herald" de Nueva York

A las 4:40 p. m. salió de la estación del Ferrocarril del Pacífico, en esta ciudad la máquina N.º 2 a cargo del maquinista Federico Muñoz y fogoneros Daniel Alvarado, con el Conductor señor Hernández con dirección a la estación del Ferrocarril de Costa Rica, con objeto de trasladar a la primera dos carros que se encontraban en la segunda estación citada.

Ya enganchados los dos carros, de los cuales uno estaba vacío y el otro cargado de muletones, partió el tren de regreso, dando antes con el pito la señal de partida.

A poca distancia de la estación del Ferrocarril de Costa Rica, la línea del Pacífico y la del tranvía, que de esta ciudad conduce a San Pedro del Marjón, tienen un cruceamiento a nivel, el cual carece de las protecciones debidas y que por lo tanto debe pasarse con mucho cuidado.

Antes de llegar al cruceamiento, asegura el maquinista Muñoz haber hecho la señal reglamentaria para detener cualquier tranvía, que consiste en dos pitazos largos y dos cortos. Alfrman haber oído dichos pitazos muchos de los viajeros de los carros, entre ellos señores Federico Valverde, Julio César Montoro, Gervasio Sequiera, José Núñez, Rafael Jiménez, Alejandro y José Rojas y José Durán, así como varias señoras.

Apenas embocó el tren al cruceamiento a las 5:45 p. m. tuvo un choque con el carro N.º 5 del tranvía, a cargo del conductor N.º 8 don Brancio Cassella y del motorista N.º 11 señor Gamboa.

En el carro iban como quince pasajeros que rodaron en el acto por el piso del carro en confuso montón, pues la violencia del choque fué tal, que el carro, dió media vuelta completa y por fortuna no se volcó, pues ello hubiera traído graves consecuencias.

Como la máquina venía de reanada, trajo el carro de alijo por delante y éste fué el que chocó con el del tranvía, descarrilándose también.

Salió conitua uno de los pasajeros, el señor don Abdón Barrantes, y el motorista señor Gamboa, quien miragrosamente escapó, pues precisamente el punto de contacto del choque fué en la plataforma delantera donde se encontraba el motorista.

La máquina no sufrió daño alguno, no así el carro, que quedó bastante dañado de un costado y en la plataforma.

Este cruce no está en ángulo recto sino en un ángulo bastante agudo y la parte norte de él está oculta por unos árboles, así es que requiere mucho cuidado su pasada.

El carro número 5 se dirigía a San Pedro y estaba subiendo una pendiente bastante fuerte, así es que era fácil detenerlo, mientras que la máquina venía bajando una fuerte pendiente y con el maquinista sentado al lado opuesto del lugar por donde venía el carro número 5.

El motorista, bien podía ver el trac que se aproximaba y el choque se debe principalmente a una de estas dos causas: ó el motorista estaba distraído y no vió el tren, ó bien lo vió y creyó poder pasar antes que el tren llegase al lugar del cruce y erró su cálculo.

Debemos congratularnos de que todo se haya reducido a un daño material en el carro y a un fuerte susto de los pasajeros, de los cuales uno tiene una contusión; pero insistiremos en que se pongan inmediatamente los medios de evitar la repetición de esos choques, que no siempre serán tan afortunados.

La Empresa del tranvía está obligada por el contrato a poner allí un foco eléctrico y un timbre que indique la aproximación de un carro y ambas cosas faltan todavía.

Pero mejor salvaguardia que todos esos timbres y focos eléctricos, sería establecer la obligación de parar tanto los carros del tranvía como los trenes antes de cruzar y mandar un empleado con una bandera a practicar la pasada del tren ó carro. Esa es la práctica establecida en los Estados Unidos, donde tantos cruces hay.

Un prento como tuvo conocimiento del accidente el señor don Alberto Villaseñor, Administrador General del Ferrocarril del Pacífico, se trasladó al lugar del suceso con sus empleados y operarios y anche mismo quedaron enterrados el tren y carro y compuesta la vía.

A las 10:45 p. m. fué montado en la línea el carro del tranvía y a las 12 la locomotora.

ridad informante no dió los nombres de los autores de la comedia.

Y vamos con otro sucedido, que tiene ribetes de cómicó

Un empleado público, que no tiene otros medios de vida que los que le señala el Presupuesto, se presenta á la policía delatando un robo que le acaban de hacer. Consistía el robo, asómbrense ustedes, en ₡ 4.000 aproximadamente, es decir, el valor de todos los giros de los tres años que llevaba de empleado público.

Por más que la policía revolvió cielo y tierra, no pudo dar ni con el menor vestigio del robo.

Días después, el individuo del cuento se presenta á la policía para sa ar el resultado de las pesquisas emprendidas. Pero el Comandante, q' no lo comulgan con ruedas de molino y que no creía en lo del robo, y mucho menos ea lo de la cantidad robada, dada la condición pecuniaria del individuo, le espetó esta pregunta:

—Dígame usted, durante ese tiempo, es decir, en los tres años en que usted guardaba los giros que le robaron ¿de qué comía? Tiene Ud. además alguna otra renta que le facilite la vida?

Aquí de los aparos de nuestro delator no pudo contestar á las preguntas del Comandante y salió cabizbajo del despacho.

Pero esto no es todo: aquí viene lo mejor. El individuo que nos relató la anterior historia, agregó que el robado en referencia se sirvió de la trata narra para desconcertar á sus acreedores que son muchos y que incesantemente lo acosan, quienes se informan por la prensa de la tremenda cuita acaecida á su infortunado deudor, exclamando con el más profundo tono de lástima: —¡Pobrecito!

Notas de Heredia

9 de julio.—No es cierto lo que dice "El Orden Social" de hoy, que en el Colegio de San Agustín se haya suprimido la clase de Contabilidad. Dicha clase la está dando actualmente el competente profesor don Tranquilino Saez.

—La juventud herediaña y muchas personas serias de esta ciudad han fundado una sociedad con el objeto de organizar bailes, paseos y conciertos. El interés principal es mantener unida y en completa armonía, la sociedad herediaña.

—El hogar de don Luis R. Flores ha sido aumentado con la llegada de una chiquitina.

—Nuestro amigo don Juan Rafrel Arias ha tenido también el placer de ver aumentado su hogar con un nuevo retoño.

—En la semana entrante darán principio los trabajos del kiosko:

—Mejor de la tifóidea se encuentra la señorita Lucía Morales.

—El del corriente comenzarán los exámenes semestrales del Colegio de San Agustín. Los alumnos de ese establecimiento tendrán después una semana de asueto.

—En las elecciones para municipales del miércoles pasado, resultaron electos don Luis R. Flores y don Matías Sáenz.

—Se dice que pronto se publicará un nuevo periódico en esta ciudad

—Enferma de cuidado ha estado doña Enriqueta de Madrid.

—Las maestras sabían hoy de contento con motivo de la prórroga de las vacaciones.—Corresponsal.

POR TELEGRAMA

Muerte casual

Puntarenas, 9.—(Recibido á las 4 p. m.) En el distrito de Montes de Oro murió ayer, en la mina "Unión", el señor Joseph Kuntz, norteamericano, á consecuencia de una quemadura con agua caliente. Era cocinero de los jefes de la mina y el hecho fué casual.—Corresponsal.

El sarampión en Heredia

Heredia, 9. (Recibido á la 1 p. m.) Me permito manifestar á usted, señor Director, que el caso de sarampión de que dice ayer al señor Ministro de Policía, no es en esta ciudad, sino en un caserío del cantón de Santo Domingo.—El Gobernador.

AVISOS DEL DIA

TRES CABALLOS Han desaparecido de uno de nuestros potreros en Las Pavas, tres caballos, uno tinto caeteo, otro alazan y otro melado. Daremos una gratificación á quien nos indique el paradero de esas bestias. Róhmser-Hermans, Jul 10, 10 v, alt.

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL de CAVALLINI & VIVIANI Para hoy 10 de julio DINNER CONCERT — MENÚ — Hors D'oeuvres Saucisson—Ralls—Olives Potage Potage St. Getmain Entrées Vols—au—vent á la financiére Poulard á l'Almande Legumes Asperges D'argentiní sauce Monsofine Roci Filet pigné pommes Salade Salade á la parisienne Dessert Plombiere stieffléme Bisquit Margarite CAFÉ.

TIERRAS EN SAN CARLOS Y SARAPIQUÍ Las personas que quieran vender los terrenos de que son dueños en e s a s regiones se servirán enviar por escrito los pormenores de situación, lindes, extensión, configuración, cultivos y otros detalles que permitan formar concepto exacto de los mismos en relación con el precio que pidan por manzana, acre ó hectárea. Se requiere una nota del asiento de inscripción á nombre del vendedor, así como relación exacta de grandezas si lo hubiere. Es importante mencionar la profundidad á los ríos y decir si es ó no navegable en esa parte; de igual manera importa conocer los caminos ó veredas que cruzan en esas tierras á las servidumbres que tengan, y el nombre de los propietarios más cercanos en todas direcciones. Se desea si fuera posible, que á todas esas inscripciones acompañe un plano del terreno. San José, julio 10 de 1904. Manceb.Aragón. Correo Apartado N.º 98 —H. S. O.

AVISOS ANTERIORES

DICCIONARIO GEOGRAFICO DE COSTA RICA

Se vende á C. 2-00 el ejemplar en los siguientes lugares: Sr. José Almona Escobar, Iglesias, Hnos. Grimaldo Pradillo, Antonio Font, ALAJUELA, Juan V. Acosta, CARTAGO, Ángel Mía Sánchez, HEREDIA, Luis R. Flores; SAN RAMON, Acosta Rivas; Grecia, Peralta Hnos. LIDERIA, Rafael Rivero; Grecia, New Cash Store; PUNTARENAS, Miguel H. Cepedez; SANTO DOMINGO DE FERREIRA, Domingo Chirio; NARANJO, Mariano Castro Ureña; A. TENAS, Ramón Rodríguez U.; PALMARÉS, Mario Uppé. La Agencia General para las ventas de diez ó más ejemplares con el 15 % de descuento se halla en la Imprenta y Papelaría de Antonio Aizema. Se envía al Exterior franco de porte y certificado á la persona que envíe un giro postal, letra ó billete por valor de un peso oro americano ó cinco francos cincuenta centimos en F. F. Norteña, Alajuela, C. Rica, C. América. Julio 7. 4v.

LICITACION PARA CANTINA.

Se recibirán propuestas para el servicio de cantina y buffet para el Baile de Fantasia de 6 de agosto próximo,—con una base mínima de ₡ 150.—Dirigirse por escrito al Lic. don Alberto Gallegos, 4 v. Julio 7.

AVISO

Durante mi ausencia del país queda con mi poder generalísimo y al frente de mí bufete el licenciado don José Luis Sáenz. San José 9 de julio de 1904. —Alberto Pacheco. 7v.

A SANTOS ABOGADO Y NOTARIO

Dispacha en la casa con verja y jardín, frente á la que fué del canónigo doctor Rivas, cien varas al sur del Palacio de Justicia, de 7 á 4 de la tarde, hasta los días festivos, para que en estos puedan escrituras los contratos que se viven vivos. Presenta documentos para su inscripción, manda borradores de escrituras adicionales, para corregir defectos y subanexas y notas de estudios de líneas, respectivamente por C. 0-50, cuatro y dos colones por C. 1-00.

MADERAS, EJES Y RUEDAS DE CARRETAS

Tengo un gran surtido de las famosas maderas que crecen en los alrededores de San Mateo: Guanacaste, guayacán etc. Vendo ejes de guayacán de primera clase á C. 1-75 y ruedas de carreta, de caoba y guanaeste, de C. 18-00 en adelante. Pasen primero á informarse de mis precios, antes de comparecer en esta parte. Arturas Wood, C. 31 28 Str. Deltras del Colegio de Señoritas. 15 v.

AVISO

Se vende en condiciones favorables para el comprador una finca de café, más de cincuenta manzanas de tierra con buena casa de habitación; situación en el barrio de San Rafael de Tres Ríos. Para más pormenores entenderse con Osvaldo Ortiz. Junio 26, 15 v. alt.

ANUNCIO RARO

A módicos precios y en condiciones inmejorables para el comprador venden los señores W. Stearns y Hermano cuatro fincas, cuyo suelo admirablemente fértil está en montaña y cultivado en parte de pastos; se encuentran en las cercanías de la ciudad de San Antonio, miden 15, 37, y 11 hectáreas, inscritas todas y libros de gravámenes. 15 v. alt. Julio 15.

CRONICA

Atrevimiento mujeril

Una mujer de mala vida que habita por el Pago, llamada por otro nombre Sara Macho, antecede á las seis y media, sin motivo alguno, rompió la boca á un hombre, arrojándole contra una pared. El individuo es vendedor de tostes y se le acercó ofreciéndole la venta. El hecho provocó el consiguiente escándalo; se llamó á la policía y la Mesalina fué conducida á la detención.

Hacemos constar, que si no hubiese sido por la actividad del cumplido policial don Ramón Cubillo, el hecho se

hubiera quedado impune, pues en esos momentos el policía de línea brilló por su ausencia.

Litógrafo

Don Antolín Chinchilla se ha hecho nuevamente cargo de la litografía nacional.

Medidas enéjicas

Las autoridades de Puntarenas, de común acuerdo con el señor ministro de Policía, han dado disposiciones muy serias para prohibir el contrabando de la pesca de la concha perla en las costas del Golfo.

No contesta

La autoridad superior ha pepido al Médico del Pueblo de la ciudad de Puntarenas, que comunique en que estado se encuentra la tos ferina y el beriberi en aquel lugar, y sin embargo aún no ha recibido contestación. La pregunta se le hizo el lunes de la semana en curso.

Enferma

de ciudad se encuentra una niña del señor don Francisco Valladares. Que mejore pronto.

Lance

El Alcalde de Santo Domingo de Heredia y Julio Arana tuvieron ayer una riña, en la que salió lesionado el primero de los contendientes. Presenciar el hecho los caballeros don Valeriano Chacón y don Napoleón Pacheco. El desacuerdo lo motivaron habladillas y celos.

Mina

Don José Trejos, vecino de Esparta, vendió una mina de oro sita en Macacón, á un representante de una compañía extranjera por la suma de..... ₡ 35,000 00.

Muy bien

La policía detuvo á dos menores de edad que en un patio de una casa por el Paso de la Vacca se entretenían jugando gallo.

Hurlo

En el Mercado fué detenido ayer por unos particulares un individuo por sospechas de haber robado ₡ 5-00 á una señora llamada Antonia Masís. Resultó después de algunas averiguaciones que el detenido era inocente.

A río revuelto, etc.

Los señores empleados de la Inspección General de Enseñanza tendrán también vacaciones. Ya hay quien las esté gozando. Creemos que el asunto sarampión no tiene nada que ver con ellos, y si así fuere, iguales derechos tienen los demás empleados del Poder Ejecutivo para solicitar tal gracia.

Prescripciones

El Médico del Pueblo ha ordenado imprimir hojas sueltas para repartir al público y en las cuales se dan las prescripciones que se deben guardar con todos los contagiados y enfermos de sarampión.

Caida y porrazo

En la mañana de ayer, como á las 8-30, el coché número 35 y una carreta chocaron en la esquina del establecimiento "La Cabaña". Ambos vehículos se cogieron por las ruedas. Un jovencito, llamado Joaquín Canossa, que montaba en el pescante de la carreta, vino contra el suelo á consecuencia del choque, recibiendo un regular costalazo.—Lo levantaron varias personas y en un establecimiento vecino le dieron un po de agua. El muchacho no sufrió ningún daño de la caída y montando de nuevo en la carreta, continuó tranquilo su marcha.

Aclaración

Cumpliendo los deseos del señor don Alonso Pérez Calvo, hacemos constar: que dicho señor Pérez Calvo no sujetó al señor Casasola por la espalda; todo lo contrario, en el momento crítico del choque no tuvo más pensamiento que de cuidar á su hermana política doña Margarita de Pérez.

El conductor Casasola se equivocó, pues él iba en la plataforma y Pérez, en compañía de su hermana, estaban sentados en el interior del carro.

Sarampión

Antier murieron de esta enfermedad según rezan los libros del registro respectivo, las niñas María García Jara, tres años siete meses seis días de edad, y Elodia Barrantes Campos, de un año tres meses ocho días.

Captura

Antier fué capturado en el vecino pueblo de Curridabat, de orden del Juez del Crimen de Heredia, Juan Sánchez Ramirez. Ayer en la mañana fué remitido á la orden de la autoridad dicha para aquella ciudad.

Turno

Habrá un hoy en la iglesia de la Merced, á beneficio de ese templo. Prin-

cipiará á las 11 a. m. y se cree, dado el empeño de algunas señoras, que irá á estar muy concurrido.

Por carta recibida

de un amigo de Puntarenas, que nos merece crédito, hemos sabido que aún no se les ha en viado á los músicos de Banda de esa, el giro correspondiente al mes de junio. Pedimos al señor ministro del ramo remedie el mal.—P. V.

Ladrón de gallinas

Nos escriben de Pacaca: Corre el rumor "sotto voce", que todas las noches desaparecen las gallinas por medias docenas, de los gallineros. Se tiene sospechas de quien sea el ladrón. Bueno sería que la policía pusiera en juego todas sus astucias para sorprender á ese bipedo zorro. De lo contrario, nos veremos en el caso de comprar los huevos á diez colones.

Agente de Policía herido

Del propio corresponsal: Acaban de dar parte de Tabarcia que Nicanor Parra, quien hace poco vino de la cárcel por haber macheteado unos bueyes, hirió con su cuchillo al Agente de Policía del lugar y á José M. Chavarría. El herido está preso, y el Alcalde sigue sumario. No tenemos más detalles.

Lesionado

Lo fué antier un señor de apellido Barboza. El hecho ocurrió por la calle del Pantéon. La lesión fué producida por una piedra que le arrojó una señora, esposa suya, y de quien se encuentra separado hace algún tiempo.

¿Cuántos matrimonios mal avenidos!

Oro americano

Dicele al señor Ministro de Fomento el representante de la United Fruit Co, en contestación á un oficio de aquel:

"En cumplimiento de la obligación que á la Northern Railway Company impone la cláusula y del contrato Zúñiga-Guardia, aprobado por decreto número 27 de 23 de junio próximo pasado, tengo el gusto de poner en su conocimiento que, de acuerdo con sus instrucciones, ha sido depositado en la oficina del sello Nacional nuestro cheque número 07.673, á cargo del Canadian Bank of Commerce, de Nueva York, por \$ 18,650.00 oro americano.

Al propio tiempo me es grato remitir á V. una copia del contrato de construcción del Hospital, celebrado por la United Fruit Co con el arquitecto señor Wm. Hanna, y de los demás documentos relativos á ese negocio.

Mensualmente presentará á V. una cuenta de las sumas pagadas por la United Fruit Co al constructor, de acuerdo con ese convenio."

Que tal padre!

Una señora de apellido Miranda se ha presentado ante las autoridades de policía quejándose de que su esposo hace seis días anda "emparrandado". Claro que la señora agregó que su marido no miraba por la casa. El tal padre de familia tiene seis hijos, todos menores de edad.

¡Oh, los celos!

El tiene por apellido Mora y ayer, en pleno Mercado, que estaba cuajadito de gente por ser sábado, soltó á su cermita un soberano bofetón, porque ésta estaba conversando y quejorando con un militar, de quien cela nuestro hombre.

En la propia casa del Ministro

Ignoramos si el cacó conocía el terreno que pisaba, pero lo cierto es que antier, á eso de las 11 de la noche, fué sorprendido uno en el solar del señor Ministro de Policía don José Astúa Aguilar. El amigo de lo ajeno, tan luego como notó q' había sido sorprendido tomó las de Villadiego, escapándose por los solares vecinos. El policía de punto fijo en la casa del señor Ministro lo persiguió, pero no le pudo dar caza. Dice el empleado público que le pudo reconocer y asegura ser un nicaragüense. Este suelto se presta á muy útiles comentarios, pero no estamos hoy para sermones.

Aclaramos

Se nos suplica que aclaremos que no es exacto lo que dice "El Día" ca noche, n.º correspondiente á la fecha, de q' mientras estaba descarrilado el carro lo travía, en el incidente acaecido antier, por choque con un convoy del Ferrocarril al Pacífico, estuvo dicho carro resguardado "por un piquete de policía á bayoneta calada". La autoridad mandó tres policías al lugar del desastre, para lo que pudiera ofrecerse, pero sin rifles ni bayonetas. Hacemos con gusto la aclaración.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000

RESERVA \$ 8.127.710

—SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00—

Sobrante \$ 651.134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica.

— APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO COSTA DE RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles
 CONSTANTE Y VARIADO SURTIDO DE MUEBLES DE TODAS CLASES, FORMAS Y PRECIOS
JORGE MORALER BEJARANO—FABRICANTE EN MUEBLES
 —Avenida Central: Cuesta de Moras, n.º 531.— Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, válidos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMAN** Agente: Limón 5 de enero, de 1904.

Zapatería italiana de

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 NORTE y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materia prima para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia.

Calzado de toda clase y formas, clavado y cocido, hecho con los mejores materiales que vienen al país razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1904.

Gran negocio. Finca de banano } Vendo ó arriendo una finca de 121 manzanas de terreno, en La Línea Vieja, propia para cultivo de banano, cacao, hule etc., etc. Buenas aguas y superior terreno; hay cultivadas 10 manzanas de potrero con sus cercas y 4 manzanas de hule de 4 años y una cantidad de árboles frutales. También vendo otra finca de 127 manzanas cultivada parte de banano, y el resto con montaña, ó las dos juntas, sitadas la 1a. en 2o. orden y la 2a. en el 1o. Para más informes dirigirse á la casilla No 177 ó la esquina la Violeta tienda La Unión Contaduría. Solicito un buen socio capitalista. Junio 24. 1 m.

SEÑORES FINQUEROS: LA OCASION ES CALVA En Tucurrique

Se vende una magnífica finca de setenta y una manzanas de las cuales 16 están sembradas de café en perfecta producción y con una excelente cosecha, 14 manzanas de caña de azúcar, 6 de potrero y el resto de terreno de sembrar y montaña. Tiene un buen trapiche y un tron completo para elaborar el dulce; una casa que costó C\$ 5,000 de cielos y pisos de maderas y otras cosas pequeñas para peones; varias yuntas de bueyes, bestias y carretillos, todo en muy buen estado. Las aguas son admirables y la finca queda á quince minutos de la estación del ferrocarril. Se vende en muy buenas condiciones ó se cambia por una propiedad en Limón porque su dueño ha hecho otro negocio de más consideración y no puede atenderla.

Se asegura que bien atendida puede producir de cuatro á cinco mil colones al año. Para ponerse en entera en San José con el licenciado don José Luis Sáenz y en Cartago con el licenciado don Alfredo Vello. Cartago 9 de julio de 1904. 1 m.

DR. GERARDO ECHEVERRIA

ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law and Notary Public

ENGLISH SPOKEN

7ª Avenida, Oeste, n.º 163.

San José, Costa Rica.

SERVICIO DE COCHE

FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C\$ 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compren á los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C\$ 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 10. 1.º.—Felix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Máquina de escribir "Franklin" en muy buen estado, vend-mos una barata (C\$ 125), pag. mesuales de C\$ 25.—Robert Hermanos.—San José, junio 28 10 v.

Teniendo que cambiar de casa vendó á precio de quema un poco de ladrillo mosaico y tubos que allí tengo.—Beguiras de la Soledad. J. E. Vander Last. Junio 28. 10 v.

SE sigue una casa de dos pisos conteniendo 9 habitaciones, baño, cuartos para sirvientes y 3ª instalación eléctrica. Precio C\$ 75 00 mensuales. Avenida 4ª, 25 varas Oeste del Parque Morazan.—Rafael Villafranca B. Julio 3 15v.

TENGO encargo de vender una casa cómoda, higiénica sita en la calle 18 Sur. Se vende barata, pero al contado. Felipe Carmona. Avenida 10ª O. Julio 6. 10 v.

DINERO—Tengo encargo de colocar al uno por ciento sobre hipotecas. Se me encuentra 15 varas al norte Puñería del Carmen, número 222. E. las Artavías S. Julio 7. 15 v.

No cancelo cuentas que no estén autorizadas con mi firma.—R. Jiménez C. Junio 8. 10v.

AL PUBLICO EN GENERAL
Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS
Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Frías, C. ruano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alfaro. Calle del Tranvía. Junio 23.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN
Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—**MARTIN TEILLAGORY.—BERNARDO SARRATEA.**

Doctor

Ha trasladado su oficina á la **BOTICA AMERICANA**, frente al Carmen. Horas en que reesta con toda regularidad:
De **12 m. á 2 p. m.** y de **7 á 8 p. m.**
Habitación: Casa del Presbítero S. Zúñiga, frente á la de don Venancio García, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, en d'nde podrá encontrarse en las demás horas.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno.—**M. Gutiérrez** Marzo 26 3m

"La Estrella"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR
Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la 7a. avenida Este. Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sirvan avisar al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m

La Boringueña Propaganda literaria. Venta de libros en el Mercado. Se compran, cambian y alquilan libros. Por cinco céntimos puede leer Ud. una novela de buen autor También se compran estampillas usadas. Antonio Núñez. Junio 2.

Aviso Habiendo establecido en este Puerto una oficina de Agencias y Comisiones tengo el gusto de ofrecer mis servicios al público para la **COLECCIÓN DE RENTAS** y el manejo y cuidado de toda clase de Propiedades.—**OSMOND P. NUNES**.—Limón, Costa Rica, junio 25.—1m.

Ladrillo y materiales de construcción

El señor don Arnoldo Lang queda encargado de las ventas de nuestro ladrillo común de construcción. Dirigirse á su oficina, avenida Central, Este, frente al Banco Anglo. Para los demás materiales como petateillo, ladrillos perforados, tejas de barro corrientes y hundidas, etc etc., dirigirse á la casa **TOUKNON** y Ca. Teléfono 120. Junio 6. 1m.